
 

 

 

Gemeinde Voltlage  04.03.2020 

 

P r o t o k o l l 

 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Dorfentwicklung/Dorferneuerung 

am Mittwoch, dem 04.03.2020, von 18:30 Uhr bis  Uhr 
im Dorfschule Voltlage (Mehrzweckraum) 

(VO-DEA/027/2020) 

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r  
   Herr Hermann Dreising     
 
Bürgermeister/in  
   Herr Norbert Trame     
 
Ratsmitglied  
   Herr Michael Gohmann     
   Herr Christoph Hölscher     
   Frau Sonja Sall     
   Herr Berthold Wulfern     
 
Protokollführer/in  
   Frau Hildegard Schockmann     
 
 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
 

Öffentlicher Teil 

 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie der 
Beschlussfähigkeit 
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Ausschussvorsitzender Hermann Dreising eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwe-
senden. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 
 
 
 
 
2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 08. Januar 2020 
 
 

Die Niederschrift wird bei einer Stimmenthaltung genehmigt. 
 
 
 
 
 
3. DorfKirmes am 21. Juni 2020 
 
 

Hierzu verweist der Ausschussvorsitzende auf die Ausführungen im Protokoll der letz-
ten Ausschusssitzung. Bezüglich der Segnung/Einweihung wird er sich noch mit Pfar-
rer Perk abstimmen. Der weitere Ablauf zur Schlüsselübergabe usw. ist noch mit der 
Samtgemeinde abzuklären. 
 
Die Veranstaltung findet komplett auf dem Parkplatz am neuen Gemeindehaus statt. 
Markus Knuf beabsichtigt, sich mit einem „Tag der offenen Tür“ der neuen Bäckerei zu 
beteiligen und stellt die neue Halle als Cafeteria zur Verfügung, soweit diese dann fer-
tiggestellt ist. Daher ist in diesem Jahr erfreulicherweise kein Zelt erforderlich sein.  
 
Die Sperrung der Hauptstraße ist für diesen Tag beim Landkreis Osnabrück beantragt. 
Die schriftliche Zusage liegt allerdings noch nicht vor. 
 
Der Kuchen für die Cafeteria soll auf jeden Fall von der Bäckerei Schulte zu einem 
angemessenen Preis eingekauft werden. Den Lebensmittelmarkt wird Herr Schulte an 
diesem Tag wegen Personalmangel wohl nicht öffnen. 
  
Die Pizzeria wird sich mit einem Pizza-Stand auf dem Festgelände beteiligen Den Im-
bissstand übernimmt wieder Frau Stagge (Cafeteria Hallenbad Recke) in Verbindung 
setzen. 
 
Der Spielmannszug Merzen hat leider abgesagt. Christoph Hölscher wird deshalb bei 
der Schulband der Goode-Weg-Schule wegen der musikalischen Unterhaltung am 
Nachmittag anfragen. Denkbar wäre evtl. auch ein Drehorgelspieler. Während des 
Frühschoppens spielt wieder die Kolpingkapelle Schwagstorf. 
 
Wie in den Vorjahren wird für die Kinder wieder die „Flatrate“ angeboten. 
 
Im Anschluss an diese Sitzung findet ein Treffen mit den Vereinen und Verbänden zur 
weiteren Ausgestaltung der Kirmes statt. 
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4. Müllsammelaktion am 21. März 2020 
 
 

Die Müllsammelaktion soll wieder wie in den Vorjahren organisiert werden. 
 
Schützenverein Höckel - spricht Berthold Wulfern an 
Jägerschaft Höckel - spricht Berthold Wulfern an 
Jägerschaft Weese - spricht Sonja Sall an 
Jägerschaft Voltlage - spricht Michael Gohmann an 
 
Treffpunkt ist um 9.00 Uhr bei den bekannten Stellen, gemeinsamer Abschluss dann 
wieder um 12.00 Uhr mit Würstchen und Getränken beim Overbergheim. 

 
 
 
 
 
5. Rückblick auf den Neujahrsempfang am 09. Februar 2020 
 
 

Die Ausschussmitglieder sind sich einig, dass man mit Bürgermeister Frerker aus Eg-
germühlen als Festredner und Bernd Kettmann aus Nortrup (Vertreter NFV) als Lau-
dator eine gute Wahl getroffen hat. Auch die Vorstellung der Dorfküche durch Ruth 
Klaus-Karwisch stieß auf Interesse. Der Neujahrsempfang war sehr gut besucht. Be-
sucher aller Generationen waren vertreten, dies wird als sehr positiv bewertet. Rück-
blickend viel aber auf, dass wenig Gewerbetreibende anwesend waren. Für das 
nächste Jahr nimmt sich der Ausschuss vor, ein besonderes Augenmerk bei der Aus-
wahl des Themas auf diese Gruppe zu legen. 

 
 
 
 
 
6. Radrundwege in Voltlage - neue Beschilderung usw. 
 
 

Viele Hinweistafeln am Overberg-Radrundweg sind unlesbar geworden und müssen 
dringend ersetzt werden. Die Kosten für die 13 Stationen belaufen sich etwa auf 700 
– 800 € (incl. QR-Code). Die Ravelos übernimmt nur die Kosten für die Radwegmar-
kierungen, nicht für die Hinweistafeln.  
 
Einstimmig empfiehlt der Ausschuss, die bisherigen Info-Schilder gegen neue Tafeln 
zu ersetzen. Bei der Samtgemeinde soll um eine Kostenbeteiligung i. S. Touristik an-
gefragt werden. Die Montags-Radgruppentour könnte die neuen Hinweisschilder 
dann evtl. „einweihen“. 
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7. Gestaltung Umfeld "DorfTreffpunkt" 
 
 

Die Sitzgruppe ist schon seit einiger Zeit fertiggestellt und wurde über das Projekt 
„Lebendige Ortszentren“ gefördert. 
 
Zusätzlich wird nun über das Förderprojekt „Digitale Tourist-Information“ noch ein 
Outdoor-Kiosk aufgestellt. Die Kosten tragen je zur Hälfte der Tourismusverband Os-
nabrück und die Samtgemeinde. Wartung und Pflege liegen bei der Samtgemeinde. 
Der Bildschirm kann über Touchscreen gesteuert werden und gibt Informationen zu 
Wander- und Radfahrmöglichkeiten, Freizeittipps, Veranstaltungen, Essen + Trinken 
usw.. Eine Verlinkung mit der Voltlage App wird noch geprüft.  
 
Der Springbrunnen soll auf jeden Fall wieder repariert werden. Der Platz wird noch 
gepflastert, hierfür werden die Pflastersteine vom Parkplatz verwendet. Vor und hinter 
dem Gemeindehaus wurden in Absprache mit dem Bauherrn neue Pflastersteine ein-
gebaut. Außerdem ist noch eine Buchenhecke anzupflanzen. Mit allen Arbeiten sollte 
die Fa. Glose beauftragt werden, da sie hier sowieso bereits für den Bauherrn tätig 
ist. 
 
Von innogy wurde auch eine neue E-Bike-Ladestation als Ersatz für die alte in Aus-
sicht gestellt. Aus dem Ausschuss kommt der Vorschlag, im offenen Giebel der Sitz-
gruppenüberdachung ein Schild mit einem Spruch anzubringen, wie man es oft auch 
in anderen Orten sieht. Hierzu sollen Ideen gesammelt werden. 

 
 
 
 
 
8. Wünsche und Anregungen 
 
 

a) FreeWifi 
Bürgermeister Trame berichtet, dass seitens der innogy den Gemeinden freies 
WLAN angeboten wird. Ein Treffen mit Ortsbesichtigung wird noch stattfinden. Für 
Voltlage wäre als Standort am besten die Turnhalle denkbar. Mit dem schnellen In-
ternet könnten dann auch die Schule und die Sportplätze bedient werden. 
 
b) Trauungen im neuen Gemeindehaus 
Für die demnächst im neuen Gemeindehaus stattfindenden standesamtlichen Trau-
ungen müssen einige Regelungen getroffen werden. Ein entsprechendes Merkblatt 
ist dem Brautpaar schon vorher von der/dem Standesbeamtin/-en auszuhändigen. 
Gäste, die nicht an der Trauung teilnehmen, sollen vorne vor dem Gebäude warten. 
Die Terrasse ist nur für das Brautpaar und dem engeren Familienkreis bzw. den 
Teilnehmern an der Trauung (für den Sektempfang) vorbehalten. Das Streuen von 
Reis, Konfetti oder ähnlichem ist grundsätzlich verboten. 
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c) Nächste Sitzung 
Die nächste Sitzung findet am 13. Mai 2020 um 18.30 Uhr in der Dorfschule statt. Ab 
20.00 Uhr sollen dann die Vereine/Verbände dazukommen. 
 
 
 

 
Mit einem Dank an alle Beteiligten für die geleistete Mitarbeit schließt Ausschussvorsit-
zender Hermann Dreising gegen 20.00 Uhr die Sitzung.  
 
 
 
 
 
 
 gez. Hermann Dreising    gez. Hildegard Schockmann 
   ___________________________                ___________________________ 
           Ausschussvorsitzender Protokollführer/in 
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